ニューデリー日本人学校 学校だより



FIL

JAPANESE SCHOOL, NEW DELHI 2020

http://www.ndjs.org/

第3号

令和2年7月31日

皆様、ご支援ご協力をありがとうございました。

校長 足立 浩

いよいよ明日からは夏休みを迎えます。今年度は、新型コロナウイルス感染症対応のため、4月より約3か月間半ずっとオンライン授業を継続することとなりました。この間、保護者の皆様には、ご家庭でのオンライン学習にご理解とご協力をいただき、また日本人会をはじめ関係の皆様には、児童生徒の見守りと学校運営へのご支援をいただき、深く感謝申し上げます。ありがとうございました。

毎日、画面を通した授業の連続でしたが、当初より学習内容も少しずつ創意工夫され、基礎基本の定着、意欲・関心を高める授業づくりが進められたと思います。先生や友だちの話を静かに聞いたり、集中して課題に取り組んだり、グループで意見交流をしたり、振り返りの小テストにチャレンジしたりするなど、限られた中でも様々な学習活動に取り組むことができました。

一方で、毎日のオンライン授業により、目が疲れたり姿勢が悪くなったりしたこともあったと思います。外出することが叶わない中、ほぼ1日中パソコンやスマホ、ゲーム画面をのぞき、目を酷使することは、成長期にある児童生徒にとって望ましいことではありません。学習の途中で、良い姿勢や目をいたわることを心掛けてきましたが、やはり疲れが蓄積されているかもしれません。夏休み中は、できれば少しでもゲームやSNSから離れて過ごしていただければと思います。

寂しい話となりますが、各学年では6月末から7月にかけて「フィルミレンゲの会」が行われ、たくさんの児童生徒が退学しました。例年ですと、体育館で全校生、教職員が見守る中、転出する子どもたちに花輪を渡し、「今日の日はさようなら」を歌って送り出すのですが、1学期はオンラインによる「フィルミレンゲの会」となりました。画面上ですが、送られる方、送り出される方がそれぞれスピーチをし、心のこもった温かな送別会が見られました。(7月31日現在での児童生徒数は、在インド50名、一時帰国 90名、計 140名となっています。)

いよいよ、明日8月1日からは夏休みが始まります。インドにおける新型コロナ感染症の状況もまだ先が見えない中、今年の夏休みは一体何ができるのだろうか…と悩んでしまいます。学習や生活を振り返ったり、計画を立てて何かにチャレンジしたり、普段できない貴重な経験をしたり、自分の将来のことを考えたりと、できる範囲で少しでも有意義な時を過ごしてほしいと思います。

なかなか見通しが持てませんが、8月以降のインド政府アナウンスを受けて、オンライン授業の継続か、学校再開かを判断し、動きを進めていくことになります。再開にあたっては、保護者、学校理事会の皆様のご意見を伺いながら、感染症対策を万全にして進めていきたく思います。

長い夏休み、子どもたちが健康で安全に過ごせますよう、よろしくお願いいたします。 夏休み明けの8月26日には、笑顔で元気な子どもたちと会えることを願っています。

<お知らせ>

今年度より、小学校では学習指導要領が改訂され、評価の観点が3つ(具体的には、①知識・技能、②思考力・判断力・表現力、③学びに向かう力・人間性など)になりました。それに伴い、通知表の観点も変更となります。(ただし、既に7月6日お伝えしましたように、オンライン授業の下では文章表記等の通知表となります。)また、中学校の新しい学習指導要領は令和3年度より全面実施となります。



前期前半終了、オンライン授業75日間終了!



4月21日からスタートしたオンライン授業。画面を通してできることは何かを模索しながら、学びを止めることなく本日までの75日間、児童生徒は、オンラインで学習しました。

通常授業と同じように学べるよう図工・音楽・美術・体育・家庭科・技術家庭科・学活、英会話も実施し、 宿題や課題も出し、家庭学習もできるように工夫しました。

さらに、4月末からは、進路説明会や保護者との個人懇談、児童生徒の教育旬間、それぞれのクラスでフィルミレンゲやお別れの会、また、スクールカンセラーによるよろず相談も実施し、オンラインにおいても多くの活動を取り入れました。長引くオンライン授業の中で、児童生徒の学びと繋がりの両方を大切に考えている職員により、また、在籍している保護者の皆様のご理解とご協力により、前期前半オンライン授業75日間を無事終えることができましたことに感謝申しあげます。

嬉しいニュースではありませんが、インドの新型コロナウイルス感染者数は増加しており、先行きは不透明です。現時点では、政府から学校再開に関する発表はありませんが、一日も早く新型コロナウイルス感染症が収束し、学校再開できる日を願っています。

教材配付、ご協力ありがとうございました。

5月の教科書配付時にもご協力いただきましたが、今回の教材 配付におきましても、感染予防等ご理解いただきましたおかげで、 無事、配付を終えることができました。

ありがとうございました。



オンライン夏季休業日前集会

7月31日、夏季休業日前集会をオンラインで行いました。約3ヶ月半のオンライン授業で画面を通しての活動にも慣れてきました。

約3週間、画面から離れ、感染予防をしっかりして、今の環境でできることを考え目標をもって過ごしましょう。













学校もみんなを待っています!

学校閉鎖は継続されていますが、スタッフの皆さんが、校舎内外をきれいに掃除し、グラウンドの芝や中庭の植物の手入れをしています。また、スクールバスの清掃、エンジンの点検もしています。ゲートでは、警備員の皆さんが学校を守っています。いつ、学校が再開しても、児童生徒のみなさんが気持ちよく安心して学校生活を送ることができるように準備をしています。







菊池真代先生が退職します。

児童生徒一人ひとりの思いに寄り添いながら学習、生活支援をしていただきありがとうございました。

菊池 真代先生より

この度、7月末で退職することになりました。一年四ヶ月という短い間でしたが、皆さんの笑顔からたくさんのパワーをもらうことができました。いつか「お団子頭の先生がいたな~。」と思い出してくれたら嬉しいです。これからの皆さんの頑張りを応援しています。